

Saluda del Hermano Mayor



Se acerca el 300 aniversario del Patronazgo y nuestra Hermandad se viste de gala para celebrar los actos del 300 Aniversario, casi nada, para el cual ya hemos trabajado en la confección de un programa de eventos y actividades que nos tendrán ocupados durante todo el año.

Entrando en el aniversario que nos toca celebrar este 19 de junio de 2017, os transmito mi deseo ferviente de seguir aunando esfuerzo e ilusión, para continuar creciendo en torno a las actividades desarrolladas en la Hermandad capaces de unir a hermanos de todas las edades.

Creo que desde el más modesto de los que formamos esta gran familia hasta los que ocupan los más altos puestos de responsabilidad, tenemos que estar a la altura y conseguir sobradamente los 3 objetivos propuestos: "conocer" con más profundidad nuestro propio devenir histórico, dar "trascendencia" a la profunda devoción que sentimos por Nuestra Madre Virgen de la Soledad y conseguir un mayor "nivel de conocimiento" de nuestra hermandad a toda la Villa de Torrelaguna. Esperamos vuestra masiva asistencia a los actos y cultos programados, vuestra implicación personal en la organización de los mismos, una cálida respuesta y la emoción y el entusiasmo compartidos por todos para crecer en éste año de manera extraordinaria como Comunidad cofrade y eclesial.

Deseo en mi nombre y en el de todos los miembros de la junta directiva que me acompaña en el esfuerzo diario, que este aniversario refleje la humanidad, la solidaridad, la convivencia y el respeto por los demás, pilares de nuestro espíritu cristiano que nos caracteriza.

Gracias a nuestro Obispado por el apoyo recibido, especialmente a nuestra Su Excelencia Rvdma. Monseñor Juan Antonio Reig Pla, por haber autorizado tan importante acontecimiento para nosotros; a nuestro Ilustrísimo Vicario General Señor D. Florentino Rueda Recuero, a nuestro Capellán y Párroco D. Iván Bermejo por su constante asesoramiento en cuantas cuestiones le planteamos y su implicación personal en lo que le pedimos; y al Sr. Alcalde de la Villa de Torrelaguna D. Oscar Jimenez Bajo por su apoyo, como a los demás concejales que conforman la corporación municipal.

Que Nuestra Señora de la Soledad nos Bendiga.

Por ultimo. Esperamos vuestro apoyo y ayuda sólo me queda daros las gracias.

EL HERMANO MAYOR
RAMÓN GARCÍA SANZ

Agradecimientos a : Adrés Moraleda, Fernando Lozano y Anunciantes.

Saluda del Alcalde



En los años que llevo representando un cargo público, siempre me asombro el fervor que mostraban los torrelagunenses en la procesión de vísperas de las fiestas patronales. En ella participan ricos o pobres, de una o de otra ideología, practicantes o no tanto, jóvenes o mayores, piadosos o no.

Sin duda este sentimiento popular tan complicado de explicar cómo cierto.

Hay que rendirse a la evidencia de que este sentimiento es amplio y trasversal. Sin duda este sentimiento que observo año tras año, se repite en Torrelaguna desde 1717, año en que se hizo Patrona de la Villa a la Virgen de la Soledad.

Ahora que se van a celebrar el III centenario de esta efeméride, se solicita por parte de su Hermandad que se renueve el voto como Patrona y se la haga Alcaldesa vitalicia.

Creemos que la corporación ha sabido comprender este sentimiento y solicitud, votando unánimemente todos los presentes a favor de ambas pretensiones; emulando lo que hizo el Consejo Supremo de Castilla el 19 de Junio de 1717, con su Alcalde Gonzalo Tello Falconi al frente.

Espero que esta decisión regocije aún más el alma de sus devotos, en un año tan redondo para Torrelaguna, en el que se celebrara el III centenario del Patronazgo y el V centenario de la muerte de su más insigne vecino, el Cardenal Cisneros.

OSCAR JIMÉNEZ BAJO

ALCALDE-PRESIDENTE
DE TORRELAGUNA

Saluda del Párroco



Tercer Centenario del Patronazgo de la Villa Nuestra Señora de la Soledad

El 24 de junio, la Antigua y Noble villa de Torrelaguna, conmemorará el tercer centenario del patronazgo que ostenta Nuestra Señora de la Soledad. Recordaremos así aquel hecho singular que, en la primera mitad del siglo XVIII, concretamente en 1717, hizo que tuviéramos como Patrona del Municipio a aquella a la que se había encomendado como protectora y Refugio, Nuestra Madre del cielo la Virgen María, en su advocación de Nuestra señora de la Soledad.

Desde aquel momento, miles de personas venidos de los lugares del valle del jarama, reconocieron la intersección amorosa de María Santísima, venerada con gran empeño en Nuestro Pueblo. Huelga decir que, el paso del tiempo incluso la decadencia de la práctica religiosa de los momentos actuales, no han desmerecido las atenciones que el Pueblo de Torrelaguna y sus habitantes siguen dedicando a quien saben que cuidan de ellos desde una dimensión más profunda y permanente sin pedir nada a cambio.

Los actos que, la Hermandad junto con la Parroquia y con todos aquellos que hayan querido participar, han preparado a lo largo de este año pretenden ser, no solo un acto de agradecimiento solemne a este cuidado maternal y solícito, sino un homenaje sincero y merecido de hijos que ven en su Madre, la Virgen de la Soledad, un ejemplo de Fe, entrega y dedicación para anunciar con el ejemplo y la práctica de la vida de piedad, en la vida diaria, lo que se desgrana en las cuentas del Rosario que tantas veces se recita en su honor ante su imagen bendita.

Felicidades a Nuestra Madre y Señora la Virgen de la Soledad. Felicidades al pueblo de Torrelaguna por tener a tan insigne intercesora día a día, con orgullo y de forma comprometida, con el Evangelio de su Hijo Jesucristo a quien Ella siguió incondicionalmente desde su contemplación y ofrecimiento al Buen Padre Dios.

Rvdo. D. Iván Bermejo Jiménez

Párroco de Torrelaguna

Saluda del Sacerdote



Queridos amigos, que el Señor os dé la paz.

Así comenzaba cada domingo los breves sermones de la Misa Mayor en la Parroquia, y es un verdadero placer poder volver a dirigirme a los torrelagunenses con ocasión de este trescientos aniversario de la Hermandad de La Soledad. Os deseo, pues, la paz y el bien.

Ya hace tres años [y dos curas] que empecé una nueva aventura pastoral en las Fuerzas Armadas pero, aunque mi paso por el pueblo fue bastante breve, sin embargo tengo que reconocer que la vida entre vosotros fue para mí un tiempo intenso para trabajar mucho y aprender más, algo que agradezco a Dios de corazón y a todos vosotros: los de misa, los de la calle, los del bar, los de la residencia, el Ayuntamiento, el cementerio, las tiendas, las hermandades, los Jubilados, los del a puerta del sol, los asociados..., en tres palabras: todos los vecinos.

Las fiestas patronales de La Soledad en septiembre y su réplica antes de Semana Santa, eran y son los dos grandes puntos de inflexión en el calendario y, sin lugar a dudas, también el mejor motivo para que las familias se reúnan en el pueblo. Cuando llama la Virgen, acuden masivamente los hijos en pos de su Madre del cielo; y, si no pueden venir, se unen de corazón desde los diversos lugares donde viven para llorar emocionados por no poder contemplar con sus propios ojos a la que los mira, protege y cuida.

Yo os pido para este tercer centenario, que hagáis de La Soledad bandera de Torrelaguna, que llegue a cada casa, a cada vecino, y encuentre un hogar para quedarse; que alarguéis vuestros manteles para celebrar con todos, para compartir con paisanos y forasteros, para vivir juntos como pueblo. Muchas cosas nos distinguen y separan; que la Virgen sea motivo de unión, de encuentro, de alegría y de buena vecindad.

Mi más sincera felicitación a la Hermandad, os deseo que cosechéis muchos éxitos en todos los actos que organicéis con motivo de este III Centenario. La Virgen os lo premiará. ¡Felicitades Torrelaguna!

Vuestro, Fr. Rubén Moreno Camuñas

Saluda del Sacerdote



“Honor de nuestro pueblo”

Celebrar los 300 años del patronazgo de la Santísima Virgen de la Soledad sobre la Antigua y Noble Villa de Torrelaguna es una oportunidad para reavivar nuestra vocación, como Pueblo de Dios, de hacer memoria agradecida por todas las gracias que, a lo largo de estos tres siglos, la Divina Providencia ha querido otorgar, a vecinos y visitantes, a través de la súplica incesante a Santa María en su advocación de la Soledad.

Junto al recuerdo agradecido de tantas generaciones que han saludado a María con las mismas palabras del Arcángel Gabriel, nosotros hoy queremos manifestar que, en el seno de la Madre Iglesia, hemos descubierto “la perla preciosa” y “el tesoro escondido” que es Jesucristo, Redentor del hombre.

Toda la vida de María nos habla de fe, de obediencia, de silencio y trabajo ofrecido, de discipulado, de perseverancia en el momento de la prueba y de gloria desbordante en la mañana luminosa de la Resurrección.

¡Cuánto bien nos hace contemplar a María en los distintos momentos de su existencia!, ¡cuántos beneficios recibimos de su mano maternal cuando nos dirigimos a Ella con la seguridad de encontrar amparo, refugio, salud, alegría!

Queridos torrelagunenses, aprovecho esta ocasión que me brinda la Hermandad de la Virgen de la Soledad para agradecerlos el tiempo que compartí con vosotros y donde pude comprobar, de primera mano, vuestro amor y piedad filial a la Madre de Dios.

¡Feliz aniversario del Patronazgo de Nuestra Señora de la Soledad!

Luis Eduardo Morona Alguacil
Sacerdote

Saluda del Sacerdote



La Soledad de María

Celebra esta Villa de Torrelaguna el tercer centenario del patronazgo de la Virgen de la Soledad.

Al contemplar la imagen enlutada de la Madre de Dios podemos deducir la consideración de la soledad del desamparo en que quedó tras la muerte de su Hijo en la cruz.

Pero la Soledad de María encierra más profundidad, la de una experiencia, que podríamos denominar de carácter místico vivida en unión con Cristo: el sentimiento de abandono por parte de Dios, la noche oscura del alma. María en su Soledad bebe también del cáliz del dolor. La soledad en que se ve tras la muerte y sepultura del Señor supone el culmen de su participación en la corredención de los hombres, y lleva a plenitud su entrega absoluta al plan salvífico de Dios iniciado con su fiat en Nazaret.

En Ella vemos a la Iglesia que aguarda la Resurrección de su Señor, fiada en sus palabras. La fe de María desde el viernes santo hasta la Pascua, es la fe de la Iglesia que espera el triunfo definitivo de la vida sobre la muerte. El sábado santo es la espera necesaria entre el dolor del viernes y la alegría del domingo; es el tiempo de la soledad. Es a la vez también tiempo de esperanza, durante el cual el corazón de María mantiene a resguardo la llama de la fe.

Esa fe, que al igual que la de María, lleva a todos sus hijos de Torrelaguna a depositar entre sus manos todos los anhelos, alegrías y tristezas. Seguiréis volviendo la mirada a María, la Madre, que desde su ermita cuida de todos sus hijos cada día. Esa Madre que sufre y se alegra, que llora y ríe con vosotros y por vosotros.

Que disfrutéis de este año tan especial donde casualidades de la vida, se unen dos grandes efemérides el aniversario del III centenario del Patronazgo y el V centenario de la muerte del Cardenal Cisneros, hijo ilustre de esta Villa.

Que María Madre de Dios y Madre Nuestra en su Soledad proteja a su pueblo de Torrelaguna.

Martín Carmona

Nuestra Historia



Según la tradición y los escritos, en el humilladero de la Vera Cruz, del siglo XIV, a extramuros de la Villa de Torrelaguna, el Alcalde del Estado Noble de la Villa, D. Gonzalo Tello Falconi entronizó hacia 1660, a petición de los vecinos y los cofrades de la Vera Cruz, la hermosa imagen de la Virgen de la Soledad, copia de la que se veneraba en el convento de la Victoria de Madrid. Esta primera copia de la que se tiene constancia databa de 1670; Era una imagen “de vestir”, formada por la cara, con ojos y lágrimas de cristal y pestañas naturales, y las manos, que eran de talla. Esta imagen desapareció durante el aciago periodo de la guerra civil española entre 1936 y 1939.

Dado el auge de la devoción y gracias al incremento de limosnas y donativos, se trató de transformar el antiguo humilladero en Santuario de esta devoción Mariana. Y así se acordó en 1712, trasladándose en el mismo año la mencionada imagen de la Virgen a la Parroquia con las demás Santas Imágenes que en dicho humilladero se hallaban, debido a las obras que se hicieron para su habilitación como digno templo.

La conclusión de las obras representó la “oficialización” del Santuario, determinándose por el pueblo, juntamente con el Clero, en volver a colocar las imágenes en sus respectivos altares.

D. Mateo Gumersindo Sanz De Onrubia, secretario del Ayuntamiento de la Villa De Torrelaguna y fundador de la actual Hermandad de Ntra. Sra. de la Soledad en 1891, describe el milagro por el cual la Virgen de la Soledad es nombrada patrona de esta Villa:

“En junio de 1717 se organizó una gran fiesta religiosa para celebrar el final de las obras de la Ermita de la Soledad y trasladar la Imagen de la Virgen.

Estando el pueblo en la Ermita en vísperas y cantando el Magníficat, un imponente nublado, con gran acompañamiento de truenos y relámpagos, descargó gran cantidad de agua y pedrisco, que milagrosamente no hizo daño en trigales, viñas, huertas y arboledas del término y que, en cambio, aniquiló las de los demás pueblos circundantes. La Hermandad (de la Vera Cruz), junto con el Ayuntamiento, votó que todos los años, el 19 de junio, tuviese lugar una función religiosa en honor de la Virgen de la Soledad conmemorativa de este Milagro y en su Ermita se celebrasen Vísperas y

Misa cantada. Declarándola así patrona de la villa, lo que se aprobó en el Consejo Supremo de Castilla”

Estampas locales de la devoción indican que el Excmo. Y Rvdmo. Sr. Cardenal Portocarrero, Arzobispo de Toledo, protector y regente de las Españas, concedió cien días de indulgencia a quien rezase a la Virgen un Padrenuestro y un Avemaría, por sus intenciones. También otros prelados concedieron quinientos días por lo mismo.

La imagen actual (regalo del matrimonio Vera Ruiz_Jarabo, D. Eugenio y D^a Victoria, es de los años 40 del siglo pasado).

El antiguo Retablo Mayor de la Ermita, del siglo XVIII y de estilo barroco, desapareció, ya que la Ermita fue habilitada como prisión durante la guerra civil española.

En los años 40 el Retablo desaparecido y fue sustituido por el actual, que se adaptó la caja del órgano parroquial, del siglo XVIII.

El órgano es una obra no catalogada de Jose García de Loayte, célebre maestro organista del 2º tercio del siglo XVIII.

Hoy en día solo conservamos las secciones laterales de la reja del presbiterio, las pinturas del camarín, un cuadro y los lienzos de los Sagrados Corazones.

La última rehabilitación hecha en la Ermita duró casi dos años (2004-2006). La aparición de restos óseos bajo el pavimento fue uno de los motivos que provocaron la dilación de dichos trabajos, al existir la obligación de realizar un estudio arqueológico para tratar de determinar la época y las circunstancias en las que se realizaron estos enterramientos.

El proceso de remodelación consistió en la sustitución de las cubiertas y los pavimentos, la limpieza de la fachada, la reparación de las grietas de los muros y bóvedas, así como su pintado, y la limpieza y restauración de los frescos del Camarín de la Virgen. La actuación también hizo posible recuperar la casa para guardeses aneja a la ermita.



Presentación



Vamos a empezar un año muy especial; parece que fue ayer cuando empezamos a poner en común todas las ideas, a marcar en el calendario todos los preparativos, a señalar con un círculo los días importantes para no olvidar nada en honor a la Madre, Virgen de la Soledad.

Os invitamos a que participéis en familia de todos los actos que desde la Parroquia y la Hermandad organizamos con todo cariño para honrar a Nuestra Patrona en su 300 aniversario; que llevéis a los más pequeños a acercarse a la Ermita y a Nuestra Madre la Virgen de la Soledad, como nos llevaron a nosotros de la mano nuestros abuelos y padres.

Un 19 de junio de 1717 empezó todo y por ello fue el primer día marcado en el calendario al ser un hecho tan importante el que realizaste, Madre, para todos los vecinos de la Villa de Torrelaguna.

Nos une a los Hermanos de la Hermandad de Ntra. Sra. De la Soledad un sentimiento íntimo e individual que manifestamos públicamente. Vivimos tradiciones y emociones heredadas del pasado pero en continua evolución.

Este aniversario es momento para la evocación, y es tiempo para salir al encuentro de los hermanos y reafirmar nuestra pertenencia a la Hermandad.

Con esta celebración pretendemos que la Hermandad de Ntra. Sra. De la Soledad se convierta en un referente espiritual, caritativo, cultural y social de sus hermanos.

En un mundo con una evidente falta de confianza en la Iglesia, ha de convertirse en un símbolo de entrega y servicio hacia todos.

Y queremos aprovechar la ocasión para invitar a la participación a los hermanos, para acercar la devoción a la Santísima Virgen de la Soledad y para hacerla extensible hacia todos aquellos que comparten su presencia.

PROGRAMACIÓN

Hemos pensado en hacer una programación para el año 2017, que se estructurara mensualmente, que se centrara en un acto de culto, a través de la Eucaristía a celebrar en la ermita de la Soledad. Antes de la eucaristía todas las personas que lo deseen podrán confesarse. En segundo lugar una programación concreta con sus diferentes actos, exposiciones, etc.

ENERO:

El DÍA: 14/01/2017 en la Parroquia Sta. María Magdalena, 19:00 horas.
Dando inicio a los actos conmemorativos del 300 aniversario.

ROSARIO: Oficiado por la Hermandad Ntra. Sra. De la Soledad.
Eucaristía: **19:30 horas** dedicada a los niños.
Posteriormente pregón.

FEBRERO:

Día 4, sábado, en la Ermita, 19:00 Horas
ROSARIO: Oficiado por la Hermandad de San Sebastián.
EUCARISTÍA: **19:30 Horas** dedicada a la Juventud.

MARZO:

El DÍA: 18/03/2017 en la Ermita, 19:00 Horas
ROSARIO: Oficiado por la Hermandad de San Isidro.
EUCARISTÍA: **19:30 Horas** dedicada a la familia.

Actos que se llevarán a cabo por la proximidad de la Semana Santa el día **26** de Marzo traslado de la Imagen desde su Ermita a la Parroquia.**11:30 horas**
Los días **27,28 y 29** a las **18:00 horas** Santo Rosario y a las **18:30 horas** Eucaristía
El día **30** de Marzo comienzo de las novenas en la Parroquia. **18:00 horas** Rosario y a las **18:30 horas** Eucaristía.

ABRIL:

Hasta el día 7 de Abril novenas en la Parroquia.
Día 8 **19:00 Horas** Santo Rosario **19:30 Horas** Eucaristía y a continuación pregón y concierto
Día 9 Domingo de Ramos. **11:30 Horas**
Día 14 Viernes Santo a las **22:30 Horas** Via Crucis de Ntra. Sra. De la Soledad.
Día 16 Domingo de Pascua Eucaristía en la Parroquia posteriormente en la Plaza Mayor encuentro y Posteriormente traslado de la Imagen a su Ermita. **12:00 Horas**

29/04/2017 en la Ermita 20:00 Horas

ROSARIO: Oficiado por la Hermandad del Cristo del Perdón.
EUCARISTÍA: **20:30 Horas** dedicada a los enfermos

MAYO:

ACTOS: **En la Ermita**
Desde el día **24** de Mayo, día de María Auxiliadora, al **31** de Mayo, día de la Visitación de la Virgen a su prima Santa Isabel, Rezo del Rosario diariamente.**18:30 horas**

El día 27/05/2017 En la Ermita 20:00 Horas

ROSARIO: Oficiado por la Hermandad de Santa Bárbara.

EUCARISTIA: 20:30 Horas dedicada a las Madres.

Al finalizar Besamanos a Ntra. Sra. De la Soledad. (Canciones a la Virgen.)



JUNIO:

El día 3/6/2017 En la Ermita 20:00 Horas

ROSARIO: Oficiado por la Asociación el Manantial.

EUCARISTIA: 20:30 Horas Eucaristía por los enfermos

El día 24 a las 19:00 Horas de Junio Procesión Extraordinaria por las Calles de la Villa desde la Ermita hasta la plaza Mayor, Eucaristía, renovación del Voto y terminado el acto, vuelta a su Ermita la imagen de la Soledad.

Exposición de Fotos de Ntra. Sra. de la Soledad. En la casa de la cultura.

JULIO:

El día 15/07/2017 En la Ermita 20:00 Horas

ROSARIO: Oficiado por la Parroquia.

EUCARISTIA: 20:30 Horas Eucaristía por todos los vecinos y hermanos de la Hermandades

AGOSTO: En la Ermita

Desde el día 23 al día 31 Novenas en Honor a Ntra. Sra. De La Soledad Rosario a las 19:30 Horas
Eucaristía a las 20:00 Horas

SEPTIEMBRE:

DÍA 1 Procesión de Ntra. Sra. De la Soledad desde su Ermita a la Parroquia. A las 21:00 horas

DÍA 2 Por la mañana a las 11:30 horas ofrenda floral 12:00 Horas Eucaristía, por la tarde Misa de 19:00 Horas Vísperas y posteriormente Procesión desde la Parroquia a su Ermita.
(Estas fechas a falta de confirmación con el Ayuntamiento de la Villa).

OCTUBRE:

El día 14/10/2017 En la Ermita 19:00Horas

ROSARIO: Oficiado por la Asociación de los Mayores.

EUCARISTIA: 19:30 Horas dedicada a Nuestros Mayores.

NOVIEMBRE:

El día 11/11/2017 En la Ermita 19:00 Horas

ROSARIO: Oficiado por la Asociación Cardenal Cisneros.

EUCARISTÍA: 19:30 Horas por los Difuntos

DICIEMBRE:

El día 9/12/2017 En la Parroquia 19:00 Horas

ROSARIO: Oficiado por la Asociación de Agricultores.

EUCARISTÍA: 19:30 Horas dedicada a nuestros agricultores y ganaderos.

Cierre de actos en Honor a Nuestra Madre y Patrona de Torrelaguna la Virgen de la Soledad.